

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Pronto se casará la pareja más alta del mundo

Londres.—Dos de las personas más altas del mundo están a punto de unirse en matrimonio. Miss Keary Vandyk, de 20 años de edad, residente en Escocia, y Mr. Jan Van Albert de Amsterdam, ha decidido que dos personas que como ellos, tienen la desgracia de tener ocho pies o más de altura, deben unirse en matrimonio para consuelo mutuo.

Entrevistada en su residencia «la preja más alta del mundo» dijo al corresponsal de la Central Press que se proponían contraer matrimonio en el romántico Gretma Green y par parte de la luna de miel en Escocia antes de embarcar en el Mauritania para realizar una excursión por los Estados Unidos.

A pesar de su gran altura, Miss Vandyk está bien proporcionada.

Tiene la complexión de una escolar y sus hermosas trenzas no han sufrido el martirio de las tijeras.

Pesa 350 libras y solo cuenta con veinte años de edad. Hasta la edad de 13, su desarrollo no ofrecía nada anormal, pero desde entonces ha dado un estirón.

«Y todavía estoy creciendo. El año pasado crecí dos pulgadas» dijo Miss Vandyk con un grandioso aire de resignación. Todo esto me causa muchas molestias, pues aunque gozo de una salud excelente, las cuentas de la modista me causan pavor. Tengo que mandarme a hacer todas las prendas de vestir, pues como usted comprenderá no encuentro en ningún bazar del mundo ropa hecha que me venga bien.

Un traje para mí necesita nueve yardas de tela. Todos los sombreros

me están pequeños. Uso calzado número doce y sólo me puedo permitir el lujo de gastar medias de seda dos veces a la semana.

Miss Vandyk no come, sin embargo, como un gargantúa, y se ríe cuando oye hablar de que sus desayunos consisten en seis huevos y libra y media de jamón. Actualmente siento apetito a menudo y hago cinco comidas al día,—dijo—pero como, en cada una de ellas, casi lo que puede comer cualquiera persona. Me gusta la música y aunque mis amigos me dicen que el único instrumento que puedo tocar, dada mi estatura, es el gramófono, toco el piano muy bien. Una de mis aficiones consiste en poder tocar la gaita, pero creo que jamás lo lograré.

Su inusitada estatura convierte en serio problema hallar una cama confortable en los hoteles. Por lo general alquila dos camas de matrimonio las une y se acuesta cruzándose en forma diagonal. Sólo encuentra verdadero descanso cuando me acuesto en una mesa de billar, agregó.

El Rey Jorge atacado en la Cámara

Londres.—El eco de un ataque hecho al Rey Jorge durante la huelga general volvió a resonar en la Cámara de los Comunes cuando G. Buchanan, miembro laborista de la Cámara, desafió a la derecha del Rey para que se dirigiera al Parlamento para tratar de la continuación de un estado de emergencia durante la huelga carbonera.

Cuando el presidente informó a Buchanan que el nombre del Rey no debía mencionarse en los debates, Buchanan contestó:

«Declaro con toda franquesa que no tenga ningún respeto, sino desprecio, por la realeza».

De distintas partes de la Cámara salieron voces de protesta. La última desagradable referencia al Rey hecha en la Cámara lo fué en relación con la orden de emergencia durante la huelga general.

Un escalador se fractura el cráneo

Bedajoz.—Ante una inmensa muchedumbre se dispuso en la tarde a efectuar sus arriesgados experimentos el «hombre araña», apellidado Marza Vázquez, de nacionalidad portuguesa.

Al subir por la fachada de los almacenes Las Tres Campanas y cuando se hallaba a la altura del piso principal, perdió pie y cayó a la calle.

Resultó con la fractura de la base del cráneo y salida de la masa encefálica.

En el hospital su estado fué calificado de gravísimo.

El suceso produjo gran impresión entre el público.

Aparato gigante para el servicio trasatlántico. Diez motores y mil caballos de fuerza

Nauen, En el Congreso de la Sociedad Científica de Aviación celebrado en Dusseldorf, Rumpler, uno de los más conocidos fabricantes de aeroplanos, ha anunciado que estaban terminados los de un aparato gigante, destinado al servicio trasatlántico. Tiene 10 motores de 1.000 caballos y puede transportar 130 pasajeros con seis toneladas de equipaje.

El aeroplano tiene 94 metros de

largo por 30 de ancho, y su velocidad será de 275 kilómetros por hora, con un radio de acción de 3.400 kilómetros.

Madame Lloyd George es tan diplomática como su esposo

Londres.—La enemistad creciente entre David Lloyd George y el Conde de Oxford y de Asquith por sus desacuerdos profundos en los asuntos interiores del liberalismo inglés no llega hasta Madame Lloyd George, esposa del que fué Primer Ministro de Inglaterra en los años peores de la Gran Guerra.

Un periódico de Londres hace saber que en una fiesta social reciente todo el mundo sintió un embarazo súbito cuando se notó que, en el centro del salón, se habían encontrado frente la señora de Lloyd George y el Conde de Oxford.

Las conversaciones cesaron y muchas cabezas se volvieron, para no presenciar la escena, siempre desagradable de un desaire.

Sin embargo, no hubo nada.... Madame Lloyd George saludó con exquisita cordialidad al Conde de Oxford y aceptado su brazo se dirigió con él hacia el buffet. Todos respiraron....

Arrepentido de no haberse asociado con Mr. Henry Ford

Nueva York.—Carl Von Collie que salió de aquí hacia Europa en el «Majertica» dijo a los repórters que en 1899 se había negado a poner \$1,000 en el negocio que le proponía entonces Henry Ford, porque no creía en la ocasión.

Ahora siento mucho—dijo—el

no haber hecho tal inversión. Pero es que en aquellos días no podía concebir cómo un hombre de la seriedad de Ford se empeñaba en querer hacer andar, por la alameda del fondo de mi casa un cacharro que se obstinaba en lanzar chispas sin dar un paso. Recuerdo que el inventor, casi desesperado, solía colocarse de espaldas contra la máquina apoyándose en ella, mientras que con los pies en un árbol hacia fuerza por obligarla a andar.

Ya los tiempos han cambiado y ahora cree firmemente que la espalda de Ford, como la de hércules es capaz de sostener un mundo

Pretende exhumar el cadáver de su esposo en busca de prendas

Chicago.—Protestando miserablemente presentó una mujer al Superintendente de Policía Collins, alegando que era la viuda del famoso pugilista Bob Fitzsimmons, pidió permiso para exhumar el cadáver del boxeador y extraerle algunos de los brillantes que se habían incrustado en los dientes.

Lou Houseman, amigo del fallecido campeón, dijo que con los brillantes que la viuda quería los brillantes que recuerdo ya que no eran de gran valor. Dijo Houseman que la última noticia que tuvo él de la viuda Fitzsimmons fué hace año y medio en que ella estaba en el Sur de Francia.

El Superintendente Collins dice que su visitante no dejó dirección manifestando que regresaría dentro de una semana. Collins dijo que traspasaría su solicitud al Ayuntamiento.

NOTICIERO JOSEFINO

Defunciones

Ayer fallecieron aquí María Margarita Salas con 11 meses de las Pavas, y José Francisco León Páez de San José.

Pasaje Dent

Este pasaje que es el más hermoso de San José ha sido pintado de nuevo y presenta muy bonito aspecto. Hay allí algunos locales muy aparentes para oficinas.

A Santa Ana

Con motivo de la festividad del día 25 se preparan numerosas familias para asistir a la vecina villa. Se ha preparado un buen programa religioso y otro popular.

Parece que hasta podrán llegar automóviles, pues se ha compuesto un tanto la cuesta de Las Palomas.

Mercadito de Carnes

A este edificio se le ha hecho ahora la reforma que realmente necesitaba. El caballete del techo se abrió y se montó otro más alto. Ahora si va a circular mucho aire,

el necesario para ahuyentar las moscas. Esta reforma muestra el celo de los propietarios.

Don Antonio Coronado

El estimable amigo Coronado se encuentra en ésta pasando unos días de vacaciones de su fuerte trabajo en el radio de Limón. Gratos días le deseamos en ésta.

El Presidente en Esparta

El grandioso puente de San Jerónimo de Esparta sobre el Río Barranca ha sido visitado por el Sr. Presidente don Ricardo Jiménez, quien recientemente hizo un viaje para conocerlo. El viaje dejó muy complacidos a los vecinos de Esparta que han recibido verdaderos beneficios de esta Administración.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº 407. El Grano de Oro.

Saludamos al nuevo médico incorporado

Después de muy vigorosos y brillantes exámenes de incorporación, ha sido admitido dentro de nuestra Facultad de Medicina el caballero don Carlos Manuel Jiménez, doctor en medicina y hábil cirujano.

Traslado a Europa hizo amplios estudios en una Universidad de Bruselas después de cuya brillante jornada se tituló doctor.

Acaba de regresar al país causando con esto una verdadera alegría a su padre el distinguido abogado abogado y político don Carlos María Jiménez a quien muy respetuosamente felicitamos ahora por el triunfo de su hijo.

Anoche se verificó la incorporación y pronso el nuevo legado ejercerá sus actividades en el Hospital de Limón de la United Fruit Co. que se apresuró inmediatamente a utilizar sus servicios.

Pertenece el joven Jiménez Flores a una juventud batalladora y ella le dará brillos y prestigios para saber triunfar como se lo desea sinceramente el Correo Nacional.

España ha perdido a su primer escultor Gaudi

Las artes españolas, la arquitectura sobre todo, están de verdadero duelo Gaudi, el insigne creador de un arte moderno, monumental, de línea caprichosa ha fallecido en medio de la pena de España.

Gaudi era el constructor del templo de la Sagrada Familia, novena maravilla actual que levanta sus torres ya a considerable altura.

Viejo, pero trabajador, se esperaba que Dios le diese toda la vida necesaria para terminar su obra favorita. Desgraciadamente un día de junio paseando en la ciudad de Barcelona fué alcanzado por un tranvía. Fatal fué el golpe y reconocido en un puesto de socorro se supo que era el insigne arquitecto.

Las revistas españolas contienen amplia información gráfica del funeral y en los círculos religiosos la muerte de Gaudi ha impresionado mucho.

Como un homenaje a su memoria se sepultó su cadáver en el pro-

Noticias de C. América

La Ceiba, 19.

Los funerales de ayer del Dr. Bertrand, ex-Presidente de Honduras, fueron solemnísimos. Asistió el Cuerpo Diplomático, Consular, Gobernador y Comandante, cuatro escuelas públicas, la Sociedad de Artesanos, una compañía militar, bandas y numerosa concurrencia de todas las escalas sociales. Hubo oraciones fúnebres.—EL OBRERO.

Guatemala, 19.

El Dr. Galeno Hurtado que está procurando la salud de Tegucigalpa no es nicaragüense porque renunció esa ciudadanía y ahora no se sabe a cuál patria hace el honor de su adhesión, depositando en la tierra del pinol. Se supo que hubo constitución general, pero ya el Dr. Hurtado había volteado espaldas a sus paisanos.—CORRESPONSAL.

pio templo de sus desvelos y afanes durante más de 20 años.

Queda inconclusa su magistratura lo cual es de sentirse ya que el plan general puede que sufrirá variaciones de su concepción.

EL GRAN PROBLEMA CHINO

Concluye

Desgraciadamente para China, estas reformas llegaban demasiado tarde. La joven China había tenido tiempo de nacer y desarrollarse, y no estaba dispuesta a esperar la sabia evolución comenzada. Salida de las escuelas de estilo moderno, quería llegar pronto al cabo, y llegó por la revolución de 1911. Desde entonces reina la ruina de la autoridad y el desorden por todo. La autoridad central es impotente. Las provincias, en poder de jefes militares, la mayor parte del tiempo están divididas entre distintos que las mandan. Apenas si, en alguna zona privilegiada, tal como Chan-Si, reina la paz bajo la mano fuerte y avisada de un dictador experto. Preguntar qué partido está sobre otro, sería cuestión vana; lo que lucha, no son las ideas, sino los intereses.

Sin embargo, hay una fórmula que todos aceptan y por la cual sienten todos gran amor. Es la fórmula nacionalista: «La China para los chinos». Los hombres de bien la aceptan, porque ella implica una idea verdadera y reivindicaciones justificadas; los malos la aceptan, porque ella recuerda y despierta el odio contra estos extranjeros enriquecidos, a los cuales querían ver expulsados; el pueblo la acepta, porque encuentra natural hacer a los «bárbaros» responsables de sus males; y los jefes de todas clases la aceptan, porque les va bien con su programa, y les da crédito, y responde en el fondo a su propio sentimiento acerca de estos extranjeros, cuya presencia por todo, por sus derechos adquiridos, por sus tratados y sobre todo por sus créditos, se les hace odiosa. En cuanto a distinguir entre extranjeros y extranjeros, es cuestión de la diplomacia que puede procurar favorecer al uno a expensas del otro, pero en el fondo nada puede hacer.

Lo que hoy se ve en la China, es una mezcla general y confusa de intereses en conflicto, y, bajo esta confusión general, pero superficial como las tempestades del Océano, se ve el fondo mismo del ser de un gran pueblo que despierta a la conciencia de su fuerza, presiente sus destinos y se irrita de las restricciones traídas a su libertad por las cadenas que se ha dejado imponer con los tratados, concesiones, contratos de todo género consentidos a los extranjeros. No faltan en su seno hombres expertos que reconocen las ventajas que la China ha reportado de tales acuerdos y el peligro que hay en romperlos brutal y prematuramente. Pero su voz no llega a dominar el universal

clamor: «¡Fuera los bárbaros!» Y la debilidad, o por mejor decir, la falta de autoridad central, verdaderamente digna de tal nombre y consciente de sus responsabilidades, no deja a ninguna influencia moderadora el medio de ser ejercida.

Es preciso, pues, deshacerse del extranjero, de sus créditos y de sus tratados. Es el «¡Hay que destruir a Cartago!» Y si algún jefe en ello triunfase en alguna parte, por poco que fuese, ganaría un prestigio, ante el cual sus rivales no tendrían más remedio que ceder.

Los Rusos rojos han comprendido el partido que podrán sacar de tal estado de cosas, y su mejor esperanza está hoy en la bolchevización de la China. Ellos han trabajado allí desde el primer momento, organizando su propaganda en la China del norte, cuando aun sus propios territorios estaban en gran parte en poder de los reaccionarios, y por el intermediario ingenioso de una república efímera, el Estado de Tchita (o república del Extremo Oriente), ella preparó las relaciones diplomáticas con el Gobierno chino. A su agencia de Pekín mandaba sus mejores hombres y más expertos. La semilla ha germinado. Los centenares de jóvenes, tan imprudentemente acogidos en Europa y puestos en contacto con los medios más avanzados del socialismo occidental bolchevista, han traído a su país la idea de que la sociedad capitalista agonizaba, y que, para reemplazarla, debía nacer una sociedad nueva en los países de raza amarilla, preservados hasta hoy, para salud de la humanidad, de la corrupción occidental. Y hallando, al regresar a su país, fraternalmente tendida la mano de los soviets rusos, los estrecharon sin escrúpulo. ¿Acaso la fórmula moscovita no es buena en China para uso interno? Allí se verá. Pero para uso externo es de una eficacia maravillosa; porque está hecha la prueba de que ella basta para borrar impunemente los tratados antiguos o modernos, suprimir los créditos y declarar caducados todos los derechos adquiridos. ¿Qué mejor podían imaginar?

Tal es el movimiento iniciado en la primavera última. Está retardado por la resistencia desesperada de los intereses que amenaza, y que son muy grandes, los de Inglaterra sobre todo; y, según casos y ocasiones, tan pronto es favorecido como obstinado, por la anarquía que domina en las provincias chinas; y es posible que, desenvolviéndose, evolucione hacia direcciones imprevistas. Pero una vez más, está en marcha y no

se detendrá; más pronto o más tarde, entre convulsiones más o menos violentas traerá cambios profundos en las condiciones económicas, sociales y políticas del Extremo Oriente, y modificaciones radicales entre las dos razas, blanca y amarilla.

Ante estas terribles eventualidades ¿qué podemos hacer? Poco en apariencia; mucho en realidad. Agrupémonos junto a la única fuerza capaz de resistir estas nubes borrascas y de ofrecer el único punto sólido en que se apoyarán las reconstrucciones del porvenir: la Iglesia Católica. Su paso bienhechor, a través de los siglos; el papel que tantas veces ha desempeñado en la formación de los pueblos; su constitución tan fuerte en su simplicidad; su eterna doctrina; la calma que opone a todos los ataques internos o externos; el recibimiento maternal e igual para todos los pueblos y para todas las razas: nada de todo esto es ignorado por los pueblos paganos del Extremo Oriente. Esto les admira. Y una de las cualidades que les reconocemos a estos pueblos es el buen sentido. No admitirán por largo tiempo, si es que admiten, que una sociedad pueda pasarse sin moral, y que una moral permanezca en pie sin religión. Y día llegará, en que, comparando los esfuerzos que durante siglos se han hecho, se darán cuenta de que el del catolicismo ha sido el más desinteresado, el más paciente, y el sólo verdaderamente religioso entre todos ellos. Y lo verán mejor, si ayudamos a su juventud, tendiéndola fraternalmente nuestras manos para arrancarla del medio que la extravía y desorienta conservándole rectificados sus sanos atavismos, su viva inteligencia, su actividad volerosa y su patriótico ideal.

† J. DE GUÉRIANT,
Vic. Apost. de Cantón,

La Conciencia Social

Muy extraño parecerá este título a muchas personas, y a otras muchos incomprendible. En realidad casi nunca se oye hablar de semejante materia, y por lo mismo la máxima parte de los hombres ignora lo que al parecer está al alcance de todos.

¿Qué se entiende por Conciencia Social? Conciencia Social no es otra cosa que la perfecta inteligencia de los deberes para con los demás y la firme resolución de cumplirlos. Cuando los ciudadanos no tienen Conciencia Social, no pueden formar una Sociedad propiamente dicha, sino forman solamente una aglomeración de objetos yuxtapuestos, sin dependencia alguna entre sí, o cuando más, con una dependencia mecánica. Así como la buena conciencia individual evita gravísimos males y la mala da lugar a innumerables abusos, maldades y aún crímenes, así la Conciencia Social hace de la sociedad una sola familia unida con los estrechos vínculos del cariño, y la falta de ella la convierte en montón de egoístas y en funesto manantial de todos los males sociales.

No es necesario insistir sobre la falta de Conciencia Social que reina en el mundo. Carece de ella el espo-

so que no sabe respetar a su esposa, a quien trata con evidente desprecio y cuyos derechos viola o con la infidelidad en el matrimonio o con el despotismo más exagerado o con la dureza de sus modales; carece de Conciencia Social el padre de familia que, olvidando los seres que Dios le otorgara, no les atiende en su educación, cristiana, ni les da el buen ejemplo que los moralice, ni los corrige de sus defectos. Falta Conciencia Social al joven que irrespeta con palabras o con obras a la joven, a la cual trata sin miramiento alguno y sin pizca de recato, así en público como en privado; al juez que viola la justicia por intereses personales, por dinero o por partido; al médico que debidamente no atiende a sus enfermos, o tiene vergonzosas preferencias, o ejerce sin el debido estudio; al abogado que extrangula las leyes para medrar económicamente, aunque sea extorsionando al pobre que caiga en sus manos, o chupándole la sangre, dejándole en la miseria; al Gobernante que no mira por los intereses de la nación; al hombre público que no cumple con su deber; al vicioso que pisotea la sociedad en que vive con sus abusos y vicios.

«La Semana Social» de Lyon (Francia) puso en debate el tema la Escuela Católica de forma social. Si se llegase a formar por todas partes la Conciencia Social, se evitaría la mayor parte de los males que aflige hoy a la sociedad.

Por la copia

A Q L.

Julio, 18 de 1926.

Leches adulteradas

Ha sido conocido un hecho que ha alarmado bastante. La leche de algunos centros de beneficencia no llega tan pura como debe ser. Al laboratorio de la Aduana que hace el servicio municipal de análisis de la leche que se ofrece al público se le han proporcionado muestras que acreditan un porcentaje de 3 y aún de menos. La cifra oficial declarada por la comisión de sanidad es la del 3.50%. Conviene para cortar estos abusos que las muestras de leche se tomen con mayor frecuencia.

Suscríbase
al Correo Nacional

**Queso con Chile
Salmones
Mortadella**
Importación directa
"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Asamblea de la Hidroeléctrica

El domingo hubo una animada asamblea de los accionistas de la Empresa Hidroeléctrica. Se trató de conocer el arreglo hecho con una firma berlina para traer la maquinaria y los tendidos de alambre. La concurrencia y representación fueron muchas.

La reunión se hizo en el local de los Sres. González Lahmann y se verificó a las 14 horas.

PIELES PARA CALZADO. —
Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.
Heredia. Tienda Benavides.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat. PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

El grandioso Congreso Eucarístico de Chicago

Amplios detalles extractados de nuestros canjes

Concluye

La gran Procesión

Mundelein, Ill., junio 24.—El vigésimo octavo congreso Eucarístico de Chicago terminó hoy con la ceremonia religiosa más imponente que recuerda la historia desde los primeros años del Cristianismo. En un altar levantado en lo alto de una colina, el delegado del Papa, cardenal Bonzano, dijo una solemne pontifical ante una concurrencia de más de un millón de personas que se habían congregado en las cercanías y en las solitarias y alegres regiones de los alrededores del lago St. Marks, marchando luego en la procesión que se extendía en un trayecto de unas tres millas oxajadas de personas de ambos sexos y de todas las clases sociales.

A las cinco de la mañana, cuando el primer tren salió de Chicago más de 50.000 personas se hallaban ya esperando la hora en el lugar señalado para la última ceremonia, y hasta las diez de la mañana, por trenes, coches, automóviles y a pie, continuaba afluyendo una inmensa multitud.

En el santuario natural, delante de la capilla del seminario de St. Marks, se celebró la misa solemne con el esplendor y la pompa de los tiempos medioevales, ayudando al esplendor y la pompa de la fiesta, además de un cielo hermosísimo donde brillaba un sol resplandeciente, la hermosura del paisaje, la majestuosidad del altar con los doce tronos de los cardenales a un lado y el trono del delegado del Papa al otro, eleván-

dose sobre todo esto un gran crucifijo de fiero y seis velones de color amarillo de oro.

Aparte de que las ceremonias del día eran religiosas todas, en los alrededores del espacio ocupado por más de un millón de personas se alineaban puestos de todas clases, donde el vendedor ofrecía café caliente, «hot dogs» y todas las demás golosinas propias de un día de campo en algún sitio de recreo.

Una media hora antes de empezar la misa, la muchedumbre que formaba un semicírculo cuyo centro era el altar, se acercaba pensosamente hacia su centro. El anunciante calculó que se hallaban ya presentes unas 800.000 personas. Sus esfuerzos por acercarse más al altar hicieron inútiles los esfuerzos de la policía por mantener el campo libre para el paso de los prelados, que cinco minutos antes de la hora tomaban sus sitios al pie del altar.

Entre los clérigos se veían algunos obispos orientales vestidos de puro blanco; los cardenales entraron seguidos cada uno de su guardia de honor, con uniformes en rojo y negro y detrás del cardenal Bonzano, el último en la línea de cardenales, seguían cientos de obispos y miles de sacerdotes regulares.

El orden de la procesión eucarística después de la misa, presentaba un aspecto imponente de la representación de todas las naciones en una gran hermandad. Detrás de la cruz y los ciriales, los acólitos y la banda del seminario, marchaba un grupo de varios cientos de miembros

de una unidad alemana, incluyendo algunos obispos y prelados. Detrás le seguía un grupo de policías y bomberos de la ciudad de Nueva York, seguidos de una delegación de indios americanos. Seguían después una sociedad siria, un grupo de bohemios y representantes de Bélgica, Holanda, Croacia, Polonia, Italia, Francia, España, China y demás países de Centro y Sud América.

Trece flotas o carrozas representando acontecimientos notables de la historia del Cristianismo, seguían la marcha lenta de la imponente manifestación.

La antigua orden de los Hibernianos, representando al «Cristianismo iluminado al mundo»; los Caballeros de Colón, representando a «Colón trayendo la fe a América», y la Sociedad del Santo Nombre representando al «Padre Marquette trayendo la fe a Chicago», figuraban en la procesión.

A pesar de la inmensa muchedumbre, 2.500 policías no encontraron dificultad en dirigir el tráfico y únicamente cuando la misa iba a empezar tuvieron que luchar para echar las multitudes hacia atrás, pues se acercaban demasiado al altar.

Una de las cosas que los feligreses ansiaban ver era la custodia traída expresamente de Roma para colocar la forma sagrada y exponerla a la adoración. Tan ricamente dotado estaba el receptáculo de plata, que fué necesario proveerlo de una faja sostenedora mientras el cardenal Bonzano lo tenía en sus manos.

Los cánticos de la misa por el coro del seminario fueron oídos por la multitud por medio de potentes amplificadores de la voz a varias millas de distancia, y en el momento de la consagración el más imponente silencio reinó, con todas las cabezas inclinadas hacia el suelo.

El cardenal Hayes, de Nueva York, en circunstancias como la presente y recordando las antiguas ceremonias en las costas de Galilea, dió su mensaje a la inmensa muchedumbre.

El cardenal Mundelein y los obispos de la delegación española firmaron un documento que fué elevado a Su Santidad el Papa, pidiéndole la glorificación del obispo Córdoba, líder del Concilio de Nicea y autor del símbolo de dicho concilio, donde por primera vez se reconoció la divinidad de Cristo.

La solicitud se consideró muy apropiada por coincidir la apertura del Congreso Eucarístico con el cendecisésimo del Concilio de Nicea.

Durante las ceremonias de la tarde, el aguacero más grande que se recuerda en muchos días, puso fin a las sesiones.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlazados. Loza Cristalería Espejos
Heredia. Tienda Benavides

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 hs. 8 p. m.) en el Parque Central.

- 1º Marcha Triunfal. Turine.
 - 2º Cantos de Guerra, Obertura. Andrieu.
 - 3º Aida, Himno, Danza y Marcha. Verdi.
 - 4º Maruxa, Fantasía sobre el 1er acto. Vives.
 - 5º Vals de las Rubias. Ganne.
- San José, 21 de Julio de 1926
El Director de la Banda
ROBERTO CANTILLANO

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: «Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas.» Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones Perfumes Rigaud Polvos finos, muchas marcas.
Heredia. Tienda Benavides.

Destace de cerdos

El número de bolstas para el destace de cerdos, expelidas en los diferentes cantones de esta provincia durante el mes de junio, es como sigue:

Cantón de	San José	340
»	Escasú	22
»	Desamparados	60
»	Puriscal	62
»	Tarrazú	28
»	Aserrí	31
»	Mora	21
»	Goicoechea	32
»	Santa Ana	12
»	Alajuelita	10
»	Coronado	18
»	Acosta	20
»	Tibás	13
»	Moravia	20
»	Montes de Oca	24
»	Turrubares	8
»	Dota	7

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 — Teléfono 490 N

Santoral

Miércoles 21.—Santa Práxedes, virgen y santos Víctor de Marsella, Daniel, profeta y Feliciano.

SANTA PRAXEDES, VIRGEN

Fué la gloriosa virgen Santa Práxedes romana de nación, hija de Pudente, senador nobilísimo, hermana de Novato, de Timoteo y de Pudenciana, que todos fueron santos. La vida de Práxedes era la oración, el ayuno y la limosna a los pobres. Durando mucho la persecución del emperador Aurelio, y derramándose tanta sangre de cristianos, enterneciéndose la santa Virgen, y suplicó a Nuestro Señor que, si era servido, la librara de las miserias de esta vida y la llevase a gozar de su bienaventurada presencia. Oyendo el Señor su piadosa oración, la llevó para Sí el día 21 de Julio, año de 194. Su santo cuerpo fué sepultado por un piadoso sacerdote llamado Pastor. Es título de cardenal la iglesia edificada en Roma, donde estuvo la casa de esta Santa, viéndose en medio de ella el pozo, donde recogía la sangre de los santos mártires. En la misma iglesia se venera la columna donde fué azotado nuestro Señor Jesucristo.

United Fruit Company y Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, U. U. A. TOLOA y CALAMARES, que ha en el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRI LB. llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarparán a este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH
Administrador



PAPA...

CUANDO «papá» llega de la oficina «molido», nervioso, harto de «tantos por ciento» y de «muy señores nuestros», con dolor de cabeza y «peso en el cerebro», ¡qué bien le sientan dos tabletas de

COFIASPIRINA

En pocos momentos se alivian los dolores, se acaba el cansancio, se calman los nervios y vuelve la sonrisa a iluminar el rostro de «papá».

Y también «mamá», «las niñas», «los muchachos», todos los de la casa, en fin, tienen en Cofiaspirina un amigo que los libra de cualquier dolor y les devuelve el bienestar y la alegría.

NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

Igualmente admirable para dolores de muelas y oído; neuralgias; reumatismo; excesos alcohólicos; etc. Regulariza la circulación y levanta las fuerzas.



¡No reciba tabletas sueltas! Pida el tubo de 20 tabletas, o el «SOBRECITO COFIASPIRINA» de una.

Domingueñas

Mons. Porras estuvo en esa ciudad, donde ofició una misa pontifical.

La fiesta obedecía a una festividad dedicada a Jesús de la Misericordia.

La Basílica se vió llena de concurrentes y el Sr. Cura Mendoza agasajó debidamente al Sr. Vicario General.

—El domingo anterior se hizo un match de futbol dedicado a don Rafael González Ocampo y a su sobrino don Joaquín González.

ECOS MUNICIPALES

Se ha elaborado un presupuesto extraordinario para pagar un aumento a los empleados de la tesorería. El nuevo gasto será de ₡ 480 en el resto del año.

Para pagar eso, se borra del presupuesto un gasto muy necesario que es la construcción de una bóveda para documentos y libros de la contabilidad.

Gastos de sepulturas

La Comisión de Sanidad ha acordado el pago de ₡ 49,50.

Se destinarán a la cancelación de 33 sepulturas destinadas a las gentes pobres.

Nuevo escribiente

Don Fernando Johanning ha sido elevado al puesto de Oficial escribiente de la Secretaría Municipal por renuncia del Sr. don Rogelio Golcher, quien se ha hecho cargo de la redacción de La Prensa.

El Interventor

Don Manuel Barrionuevo no pudo asistir el lunes a su oficina por encontrarse enfermo.

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1ª, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solicita empleo en Tienda o Almacén.

Informes en esta Tipografía.

Nicomancias de los caciques políticos en los Estados Unidos

Washington.—Prácticamente ultimada la investigación que se abrió acerca de las ya famosas elecciones primarias del Estado de Pennsylvania, que según se dice costaron tres millones de dólares a los caciques políticos, la comisión del Senado cuya misión consiste en poner en claro la aplicación dada a los fondos de reptiles se dispone a abrir una nueva investigación acerca de las recientes elecciones primarias de Illinois que promete dar lugar a revelaciones más sensacionales si cabe sobre las tenebrosidades de la corrupción política.

Alarmados ante el rumor de que el senador Williams B. McKinley y el coronel Franck Smith, candidatos rivales en la boleta republicana, gastaron más de tres millones de pesos los comisarios irán dentro de dos semanas a Chicago para estudiar el asunto sobre el terreno.

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuan asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la PREPARACION de WAMPOLE en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: "He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

CAMBIO INTERNACIONAL

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400.5%
Londres	390 —
París	51 —
España	318 —
Italia	70 —
Suiza	389½ —
Bélgica	47 —
Berlín	401½ —
Amsterdam	04.0% —

Han condenado a una multa al Director de Dota

En Santa María se desarrolló no ha mucho un serio incidente. En la escuela y con el esforzado contingente de maestros y alumnos se celebró hace poco una velada. Antes de verificarse un conjunto de gentes incultas estuvo molestando, por lo cual el director se sulfuró, y como allí faltara autoridad que reprimiera el escándalo, el propio director tuvo que ejercer mando; con un foco logró controlar a uno de los molestos. Alguien oyó las amenazas y al siguiente día hubo la correspondiente acusación en la Jefatura.

Se oyó al quejoso y no se le dió

la razón al funcionario del gobierno que también, como el trastornador del orden fué condenado a 10 colonnes de multa. Se está resolviendo una apelación ante el Gobernador de aquí, pero sabemos que la justicia está de parte del Director.

Sabemos que todo eso va a traer la caída del jefe político, sobre quien recae a la vez serias quejas del Inspector Provincial.

Muy divididos andan los ánimos en la Villa de Dota, pues allí el personalismo abre hondos surcos que alejan a los ciudadanos.

El alcohol y los malos ejemplos

Desgraciadamente hay sucesos bochornosos y tristes: antenoche en la esquina de la Góndola de Venecia y La Cabaña, un mal hijo alcoholizado dió de golpes a su padre. El terrible e inmoral suceso fué presenciado por las gentes que regresaban de la retreta del Morazán. Apaciguado por particulares y autoridades el mal ciudadano y conociendo su error, lloró amargamente ante el público.

Nos dicen que en la reyerta el Dr. Rodríguez fué atacado y que sufrió una pequeña lesión en un brazo.

Instamos al Agente de Policía para que esa falta sea bien castigada, pues los malos ejemplos hay que cortarlos de raíz.

IMPRENTA DE SAN JOSE

No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III - Teléfono 1131

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 - Teléfono 289

Agentes **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

Buena Comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los **CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.**

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA